

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

CONSULTORIO-CLÍNICA OPERATORIA

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, nº 8, tel. 210.—TOLEDO

CONSULTA
de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del **doctor García Cappa**, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 a 1 y de 2 a 5.

En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 a 5.—Santa María, 6, pala.

Se aplica el **606** y se inyectan tuberculinas.

días, de 3 a 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA
de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sifilis, á cargo del **DR. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 a 1 y de 2 a 5.

En Madrid: todos los días, de 2 a 4.

Además: Atocha, 66, 1º.

Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 a 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

y que llegaré á soltarme y correr por las cuestas; pero yo digo á todo esto que las almadreñas son indispensables, si se quiere llevar el pie seco y caliente; pero que soy muy bruto y muy grande para los andadores....

Aquí, y en los pueblos del contorno, que son muchos y son pequeños, ha empezado la matanza de estos sabrosos e infelices seres que apenas alzan la vista del suelo pensando en su cochina existencia: los cerdos que aquí se utilizan son de raza de Victoria, blancos, largos, y, por lo general, de bastantes arrobas; no tienen nada de baratos, fluctúa el precio de la arroba entre setenta y dos á setenta y seis, y aun á ochenta reales arroba.

A la vez que **gochos**, que es el mote de los animalitos que no tienen desperdicio, se matan vacas, con cuya carne se mezcla el lomo para los chorizos, y se hace la cecina, muy bien hecha por cierto y muy sabrosa; la cecina se hace también, y es la que más abunda, de cabras y los maridos de éstas, cuyo nombre no digo porque no me gusta faltar á los animalitos....

Un trozo de cecina, un pedazo de pan y una jarra de vino de Toro, único que por aquí se bebe, pastoso, muy cerrado y pocas veces sin compostura, es una merienda de las más apetecidas....

Y no hablamos más de sustancias alimenticias, que no quiero poner largos los dientes ni con resoplidos de ansia los estómagos de muchos honrados trabajadores toledanos que, faltos de jornales porque las aceitunas se caen solas dañadas por no sé qué gusanos, y por la pertinaz sequía que retrasa labores y medrenta labradores....

Sirvales, no de consuelo, porque yo no creo que mal de muchos sea satisfacción de tontos, sirva para varios de algo que les dé conformidad, que si en todas partes cuecen habas, cosa que tampoco

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

FRANQUEO CONCERTADO

es cierto, porque no en todas partes no las hay, no en todas las casas, y mejor es decir que son pocas las casas en que hay gochos, vacas ni cabras con que prepararse para la invernada; y esto, el mal resultado de que ya en otra ocasión di cuenta de la recolección de los cereales, y no hablemos de los caldos porque aquí no hay olivares ni hay viñas, esto repito, como los malos oradores repiten una frase, mientras buscan el hilo de la madera que se les extravía, esto, y van tres, y lo demás allá y que no quiero decir, sigue siendo concusa importante de que no cese, y aumente mucho cada día, de día en día ó todos los días, el movimiento emigratorio á las repúblicas latinas.... ¿Quién la contiene á la vista de un invierno que la nieve prepara, las heladas sostienen y la carencia de medios de subsistencia hace intolerable?....

Ni las rapazas inspirando amores y llorando delante de los novios cuando las hablan del viaje, puede hacerles variar de opinión, y cuando el amor no puede, no hay disposiciones de Gobierno, aunque presida el Gobierno Romanones, que den resultado; en los modernos tiempos, el hambre parece incompatible con el amor; las momias de los amantes de Teruel han trasladado sus restos á las tiendas de comestibles....

¡Pobrinas rapazas!, enfundad las panderas, se suprimen los bailes, lloran y contentaos con alguna que otra esperanza, sujetos como todo al presupuesto de ingresos del Estado, porque los servicios hay que pagarlos y el correo no va y viene de balde....

Llorad ausencias, lindas rapazas, y poco á poco id pensando en lo que os dije, en que los viudos, más ó menos viejos, no somos tan despreciables, y que á falta de pan.....

FEDERICO LAFUENTE.
La Vecilla (León) 20 Noviembre 1912

Suscríbase usted desde el próximo lunes á

EL ECO TOLEDANO

OBRAS PÚBLICAS

Caminos vecinales.

La Dirección general de obras públicas, en virtud de lo dispuesto por real orden de 15 del mes actual, ha acordado que el acto de la subasta celebrado y suspendido el 31 de Octubre próximo pasado en la Jefatura de esta provincia, para la adjudicación de las obras del camino vecinal de Casar de Escalona á la carretera de Madrid á Portugal, se reanude hoy 27, en virtud de lo preceptuado en el art. 11 (a) de la Instrucción de 22 de Enero último.

En la Catedral.

En sufragio de Canalejas.

En la Catedral Primada se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del ilustre presidente del Consejo de Ministros D. José Canalejas.

Ha concurrido á las ceremonias fúnebres el cardenal primado.

Después de la misa de *Requiem*, la Capilla entonó el *Liberamea* del siglo XVI.

Entre los invitados que asistieron á los funerales, se hallaban los gobernadores civil y militar Sres. Moltó y González López; alcalde, Sr. Ledesma; concejales, Sres. Medina y Arcal; delegado de Hacienda, Sr. Salgado; presidente, fiscal y magistrados de la Audiencia; diputado provincial, Sr. Muñoz; directores del Instituto y Escuela de Artes, Sres. Reyes y Cutanda; juez de primera instancia, Sr. Leyva; secretario del Ayuntamiento, Sr. San Juan; Coronel de la Academia y Fábrica Nacional, Sres. Martínez Anido y Hernando, y Comisiones civiles y militares.

REMITIDO

Señor director de *EL ECO TOLEDANO*.

Muy señor mío y de mi mayor consideración y respeto: Tomo la pluma para darle conocimiento de un hecho que sólo usted, protector de la humanidad, puede remediar.

Desearía metiera mano al fondo de su corazón, y juzgara del hecho que a continuación relato.

El 17 del mes corriente se dió en esta villa sepultura á un vecino de la misma, motivo para que todos los que al acto asistimos presenciáramos el más espantoso abandono que pueda darse a conocer en un cementerio y en una nación culta como la nuestra.

Al llegar el sepelio al cementerio, nos aterraron al ver sembrada aquella tierra santa de restos humanos, lo que dió origen á que familias que tienen allí depositados seres queridos, bañaran sus mejillas con lágrimas del corazón, al contemplar, fijos y cabizbajos, aquellos restos que la duda les anuncia fueran de sus deudos.

«Dígame, señor director, qué hubiera usted hecho, y qué hubieramos hecho todos, teniendo allí nuestro corazón, como madres que tienen sus queridos hijos, hijos que tienen sus queridas madres, y así sucesivamente? Pues llorar y protestar, como protestaron varios señores, conocidos sin duda de usted, por los cargos que ejercen en esa capital. ¿Qué concepto formarían esos señores de este pueblo?, porque real y verdaderamente, ese sitio tenía que ser el más mirado y cuidado por parte de las autoridades locales; pero no es así, señor director, tienen la osadía, los llamados á hacer desaparecer esos restos, á contribuir á pisarlos, no teniendo en cuenta que hasta á los suyos pisan, y no se les conmueve el alma, ni se les parte el corazón.

«Ese sitio, señor director, no repre-

senta más que un campo de batalla, con más ó menos demolición de huesos.

Así es que le ruego, encarecidamente, haga lo posible porque lleguen estas noticias á oídos de las primeras autoridades de la provincia por si tienen á bien llamar la atención á las de aquí, y así conseguir que no vengan en otro caso caballeros de esmerada educación, y tengan que hacer lamentos como los que hicieron el dia antes mencionado; y, sobre todo, que no llegue un padre y vea sobre la sepultura de su hijo restos, porque dará lugar á escenas desagradables.

Le antepongo un millón de gracias, y confía en el bondadoso corazón de usted, su afectísimo seguro servidor y suscriptor

q. b. s. m.,

CÁNDIDO LOPEZ.

Ontígola -XI-1912.

Anúnciese usted desde el próximo lunes en

EL ECO TOLEDANO

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Arrollado por un tren.

El popular *Chucha*, vendedor ambulante de cacahuets en Talavera, fué ayer víctima de un lamentable accidente que le costó la vida.

Regresaba de Torrijos en el tren número 12, cuando, antes de llegar á la estación de Talavera, intentó aparecerse en marcha, pero con tan mala fortuna que cayó bajo el tren, seccionándole éste las dos piernas.

Con toda urgencia fué trasladado inmediatamente al hospital, pero antes de llegar al benéfico establecimiento falleció, ordenando el Juzgado su traslación al depósito municipal.

Á VOSOTRAS

Cuartillas leídas en la velada conmemorativa de la constitución de la Sociedad Echegaray,

por nuestro querido compañero

Adoración Gómez Camarero.

No más unas horas hace, mis amigos, reflexionaba yo sobre cómo habría de vencer el grave apuro en que me han puesto los organizadores de esta velada, señalándome un número de ella. Sincero enemigo del exhibicionismo, enojabame considerablemente el compromiso; pobrísimo y desaplicado estudiante, no hallaba manera decorosa de cumplirle. Sobre qué hablar ó escribir en muy breves términos? Amenidades ó donosuras que os moviesen á regocijo? Ay, amigos míos, no son fruto ellas de estériles ingenios! Acerca de algo serio que requiriese vuestro entendimiento? Pero si antes habría menester del mío, que, por malaventura, aún no es propicio á lo intrincado ni á lo enjundioso! De otra parte, los temas hondos y graves reclaman muy diversas circunstancias. En las presentes, representaríamos aquellas tétricas escenas que en días de solemnies fiestas ocurren en la Cartuja de Miraflores, colgada en los altos y verdeantes cerros de Burgos. Este salón sería el silencioso y oscuro refectorio, vosotras, los severos y callados monjes de luengas barbas, blancas cabelleras y rostros venerables y serenos, que, quebrantando la regla ordinaria, habíais abandonado las angostas celdas para comer en comunidad, y yo, el pobre lego

que, con acento sombrío y profética voz, leía entretanto salmos y versículos de los sagrados libros, del Antiguo y Nuevo Testamento y de la Pasión y Muerte de Cristo. Claro es que, aunque me hubiera empeñado en ello, vosotras no os hubieseis avenido á emular á los cartujos de Burgos, ni á los de ninguna parte; y más claro es todavía que yo hubiera quedado tan solo como aquel infeliz predicador lugareño que comenzó su perorata con esta fraseceja: — Dice el Espíritu Santo, y en mi humilde concepto no le falta razón... —

— Sobre qué hablar ó escribir, pues? ¡Ah! Bien nice en buscar en este mismo acto la inspiración de mi trabajo. Ya tengo musa. Sois vosotras, mujeres adorables que me escuchais benévolas! Mujeres! Acertadamente dijo Diderot en frase hermosa: «Cuando vayais á escribir sobre mujeres, mojad vuestra pluma con colores del arco iris y espolvoread el papel con fino polvillo de alas de mariposa.» Sí. Porque vosotras, á juicio de Víctor Hugo, conteneis el problema social; sois el misterio humano, pareceis la suma flaqueza y sois la gran fuerza; en frase de Castelar, sois la virtud, la caridad, la parte tierna del corazón, la nota melancólica del alma, el fondo inmortal de la inocencia, que siempre queda hasta bajo los pliegues del más cruel carácter; sois, en una palabra, el alma del mundo, la poesía del mundo, como ha escrito el poeta de las rimas. Porque la poesía es el sentimiento y el sentimiento es la mujer; porque esa vaga aspiración á lo bello que la caracteriza, y que es una facultad de la inteligencia en el hombre, en vosotras pudiera decirse que es un instinto; porque el sentimiento que en nosotros es un fenómeno accidental, y pasa como una ráfaga de aire, se halla tan intimamente unido á vuestra organización especial, que constituye una parte de vosotras mismas.

Sois poesía euando, niñas, todo en vosotras es dulzura, frivolidad y cariño y sólamente pensais en la muñeca, en la cual veis en miniatura la escuela del amor y de la maternidad; sois poesía cuando, novias, ángeles de belleza, esperais impacientes á vuestro amable galán junto á la reja orlada de azules campanillas, que nacen y se multiplican con las ráfagas bienhechoras de vuestro innato y exelso amor á las flores; sois poesía cuando, obreras, explotadas sumisas, olvidadas enteramente de los vulgares abogados de los oprimidos y de los altos ministerios de la defensa del Poder social, trabajais horas y horas en el taller ó en el campo, á cambio, no de un caudal de oro, que le mereceis, ni siquiera de un puñado de plata, sino de unas cuantas miserias monedas de cobre con que cooperar al sustento de vuestra familia; sois poesía cuando, hermanas, os esforzais heroicamente por llenar el inmenso vacío que deja en el hogar la bendita madre muerta; sois poesía cuando, ministros de la caridad, socorreis con solicitud de madre al desvalido enfermo sin casa y sin familia, y recogeis en el campo de batalla el postre aliento del soldado herido por enemigo plomo; sois poesía cuando, patriotas, tejeis la bandera de la patria, que han de defender vuestros hermanos; sois poesía cuando, agradecidas con gratitud imponente, verteis flores y lágrimas sobre la tumba de vuestros muertos; sois poesía, poesía grande, altísima, sublime, divina, cuando, madres, velais el dulce sueño y meceis la blanda cuna de vuestros hijos tiernos, junto á la cual os ha enviado Dios, como exclamara un orador esclarecido, para que, al abrir ellos sus ojos, oculten las alas de vuestro amor toda la oscuridad del horizonte en que vamos á batallar para conquistar la muerte.

— Porque vosotras, mujeres — escribe el gran Maestre — no habéis hecho ninguna obra maestra en género alguno. No habéis hecho la «Iliada», ni la «Eneida», ni la «Jerusalén libertada», ni el Partenón, ni la iglesia de San Pedro, ni el «Libro de los Príncipes», ni el «Discurso sobre la historia universal». No habéis inventado el álgebra, ni el telescopio, ni las lentes acromáticas, etc., pero hacéis algo más grande que todo eso: sobre vuestras rodillas es donde se forma lo mejor que hay

en el mundo: un hombre honrado y una mujer honrada.

Y sin embargo, os ha dejado tiempo vuestro gran ministerio, como dijo San Juan Crisóstomo, para cooperar al progreso de la Ciencia y del Arte, para intervenir en la Guerra, para merecer, en suma, muchas páginas brillantísimas de la Historia. Mme. Curie, en colaboración con su esposo, descubrió el radio. En la historia de las Bellas Artes hallaréis los insignes nombres de Télésila, Luisa Roldán, la duquesa de Béjar y Angela Sigea, y en Sevilla, Cádiz y El Escorial, podréis admirar verdaderas joyas de la escultura, obras de preclaros ingenios femeninos. Y leyendo la historia de la Guerra, bendeciréis á María Pita, Clara Mergunat, Mariana Pineda, Agustina Domenech, Isabel Ximenez, Juana de Arco y tantas y tantas otras beneméritas del mundo.

Bien hice, repito, en buscar en vosotras la inspiración de mi trabajo; bien hice en encomendarme á semejante fecundísima musa. Aunque advierto que, huyendo de lo intrincado y lo difícil, he caído en un tema nada fácil, que mal se aviene con la ruindad de mi inteligencia. Porque vosotras, bellas mujeres, merecéis que os cante una lira de cuerdas de oro y os glorie una mágica palabra castelarina. Yo—pobre estudiante sin entendimiento, sin palabra, sin pluma, sin otro bagaje que el de mi voluntad—me he abatido á vuestros pies; he intentado loar vuestras grandezas; he querido coronar de flores vuestras excelsitudes, y no he logrado sino imitar, con mi torpe palabra y mi acento sombrío, al pobre lego de la Cartuja de Miraflores.

Quebrantad vosotros la regla, y perdonadme.

Compre usted desde el próximo lunes

EL ECO TOLEDANO

NOTICIAS

Ayer falleció en esta capital nuestro particular y estimado amigo D. Tomás Díaz.

Era el Sr. Díaz persona conocidísima en Toledo, pues como es sabido su predilecta ocupación ha sido siempre la de ordinario de Toledo á Madrid, en la que demostró una acrisolada honradez.

Acompañamos en su justo dolor á toda la familia del finado.

Pérdida de un pendiente dorado con piedras y cadena de plata sobre dorada.

Pueden entregarlo en esta redacción, y se gratificará.

Zapatilla-alpargata de orillo á 1,25 pesetas, en casa de Garijo, Zocodover, 10.

Los asuntos puestos á la orden del día para la sesión municipal de esta noche, son los siguientes:

Moción del Sr. Cano, sobre unificación de la deuda municipal que se dejó para estudio de los señores concejales.

Otra del Sr. Rodríguez, sobre protesta del atentado llevado á cabo en la persona del señor Canalejas.

Distribución de fondos para el próximo mes de Diciembre.

Dictamen de la Comisión correspondiente, en el proyecto de la traída de aguas potables.

Memoria y proyecto de presupuesto municipal para el próximo año 1913.

Ayer fué conducido á la última morada el que en vida era beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral Primada, D. Juan Ráez y Rodríguez Madridejos.

Fué trasladado á la Basílica de Santa Leocadia, donde reposarán sus restos.

A la distinguida familia del finado damos nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en Madrid la distinguida esposa de nuestro particular amigo D. Arturo Relanzón.

Mucho sentimos la muerte de tan virtuosa señora, participando del dolor que á la familia abruma con tan irreparable pérdida.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro respetable y particular amigo D. León Balverde, rico hacendado gallego, que en compañía de su distinguida esposa y de la Sra. D.^a Encarnación Goicoechea, pasó el día en Toledo, visitando los monumentos.

Al despedirse de nosotros en la estación ferrea, con la exquisita cortesía que les caracteriza, nos manifestaron expresados turistas lo encantados que iban de la visita hecha á nuestra ciudad, no teniendo más que palabras de admiración para ella....

Infórmese usted desde el próximo lunes en

EL ECO TOLEDANO

Elixir Vida Estomacal
del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago e intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrágico y Digestivo.
PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
a 3,50 botella.

Sucesores de H. Jiménez
BANQUEROS.
CASA FUNDADA EN 1840

Sucursal en Toledo: calle Nueva, núm. 16, tel. 41.

Negociación de letras sobre todas las plazas de la península y principales del extranjero.—Compra y venta de Fondos públicos y Valores industriales.—Cobro de cupones y documentos de giro.—Compra y venta de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros.—Cuentas de Crédito.—Giros y cartas de Crédito.—Cuentas corrientes con interés de 3 por 100 anual.—Préstamos con garantía personal, Hipotecaria y toda clase de valores públicos.—Depósitos.

Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una á diez mil pesetas, devengando el interés de 4 por 100 anual y con la facultad de ingresar cuando se quiera y poder retirar en el acto parte ó el todo de lo impuesto.

Horas de Caja: de 9 á 2 y de 3 á 6.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo



La creadora de las lámparas monováticas de filamento estirado.

IRROMPIBLE!

ÚNICA que se construye para intensidades

DE 5 A 1.000 BUJÍAS.

para todos los voltajes corrientes.

SIEMENS SCHUCKERT.-Industria eléctrica (S. A.)-Madrid.

BARQUILLO, 28

APARTADO 155

Manuel María Jiménez

Corredor de Comercio en esta plaza, ofrece su nuevo domicilio á los amigos y numerosa clientela. Sal. núm. 8.

Defensas fluviales,

corrección de torrentes, desviación de cauces, etc., etc.

SISTEMA PATENTADO

A. Bianchini y C. fa
INGENIEROS (S. EN C.)

Bruch, 8, Barcelona.

Informes:

Elias J. Castellanos, Instituto, 9, Toledo.

SE VENDEN

una edición de lujo del Quijote (encuadrada en pergamino), una mesa de comedor de 12 cubiertos y una máquina de coser. Razón en la Administración de este periódico.

le obasb belau seomtönl
no senul omixöiq

Los Sres. Anunciantes pueden disponer con el debido tiempo de los huecos que precisen en la cuarta plana de nuestro ampliado diario, á fin de que, en los críticos momentos, no se vean privados de ocupar la extensión y sitio que apetecan.

Grandes novedades**Sellos de cárculo y metal.**

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.

Se sirven los pedidos á los seis días de hacer el encargo.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Claudio Alvarez Uceda

Agente de Negocios y Apoderado de clases pasivas
ofrece á sus numerosos amigos su nuevo domicilio, Vicario, 5.

Faustino Vega

RESTAURANT
Barrio Rey, 9.—Tel.º 201
TOLEDO
Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.

¡NO MÁS SABAÑONES!

Se evitan siempre usando el infalible

«BÁLSAMO TROPICAL»**del Dr. Cuerda**

y si ya estuvieren ulcerados, los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picar, que tanto molesta. No fármacos de tópicos, cremas y líquidos (todos remedios secretos), que no sirven para nada, y pedid en farmacias y droguerías «BÁLSAMO TROPICAL».

—Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

Droguería de J. González y Hermano,

Garcilaso de la Vega, 1.

Venta de una casa

Se vende la señalada con el núm. 6 de la plazuela de la Revuelta. — Informes: Callejón del Vicario, núm. 12 (Colegio).

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12. Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Últimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

SE VENDEN

un gramófono y un aristón.

Razón en la Imprenta de este diario.

Academia de Infantería.

Próximo á terminarse los contratos para el suministro de los artículos relacionados con la intervención de víveres de este Centro, así como de la ropa que se necesita para el personal de comedor y cocina, los señores abastecedores que deseen proveer alguno de los referidos artículos durante un año, que se contará desde el día 1.º de Febrero de 1913 á igual fecha de 1914, pueden dirigirse presentando bajo sobre cerrado el pliego de condiciones al señor coronel director, presidente de la Junta económica de esta Academia. Los citados abastecedores que quieran adquirir detalles referentes á condiciones y fianzas, se dirigirán por escrito al señor teniente coronel, jefe del detall de dicho Centro, el cual facilitará los impresos correspondientes, teniendo entendido que el importe de los anuncios publicados en este concepto ha de ser satisfecho entre todos aquellos á quienes se adjudique la contrata.

RELACIÓN QUE SE CITA**ARTÍCULOS**

CONSUMO APROXIMADO EN UN DÍA

Pan candeal.....	165.000 kilos.
Panecillos franceses.....	25.000 ,
Harina y pan de Viena.....	Según las necesidades.
Carne de vaca.....	65.000 kilos.
Tocino.....	5.000 ,
Manteca de cerdo.....	1.200 ,
Los demás artículos pertenecientes á este ramo, como son: lomo, salchicha, ternera, etc.....	Según las necesidades.
Patatas.....	150.000 kilos.
Huevos.....	30.000 ,
Vino tinto.....	63.000 litros.
Vino blanco.....	2.000 ,
Carbón vegetal.....	100.000 kilos.
Carbón cok.....	57.000 ,
Escarola ó lechuga.....	31.000 docenas.
Cebollas.....	8.000 kilos.
Las demás clases de hortalizas.....	Según las necesidades.
Pescados (clases variadas).....	14.000 kilos.
Aceite.....	25.000 ,
Leche de vacas.....	26.000 litros.
Sal.....	6.000 kilos.
Aves.....	Según las necesidades.
Artículos correspondientes al ramo de confitería y pastelería.....	,

El plazo para la admisión de los pliegos de condiciones finaliza el 31 de Diciembre próximo.—Toledo 18 de Noviembre de 1912.—El teniente coronel, jefe del detall, José García TOLEDO.

“MERCEDES,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros. Caster, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiene plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

DESPACHO DE LECHE

de cabras en la Carnicería de Mariano Rojas, Martín-Gamero, 11; se vende á 0,40 ptas. el litro y á 0,20 ptas. el medio idem.